
令和５年第４回岐阜県議会定例会発言通告書記載事項一覧表 

９月２７日 

発 言 
順 位 

議 席 
番 号 

議 員 氏 名 質 疑 ・ 一 般 質 問 の 要 旨 答弁を求められる者 

１ ３４ 水野 正敏 
（分割質問） 

１ 社会経済の回復・再生と今後の行財政運営につい 
て 

（１）来年度予算編成に向けた課題と対応方針につい
て 

（２）海外トップセールスの成果と今後の展開につい
て 

（３）宿泊業における人材不足に対する支援について 
（４）宇宙産業を育成する意義と育成に向けた支援に

ついて 

知事 
子ども・女性局長 
商工労働部長 
観光国際部長 
農政部長 
林政部長 
都市建築部長 
都市公園・交通局長 
教育長 
警察本部長 

２ 幸せと豊かさの実現について 
（１）「清流の国ぎふ」文化祭２０２４及び清流の国ぎ

ふ総文２０２４について 
① 「清流の国ぎふ」文化祭２０２４及び清流の
国ぎふ総文２０２４の機運醸成と大会概要につ
いて 

② 「清流の国ぎふ」文化祭２０２４及び清流の
国ぎふ総文２０２４の連携と次のビッグプロジ
ェクトにつなぐ戦略について 

（２）高齢者とその家族が安心して暮らせる環境づく
りに向けた課題と今後の取組の方向性について 

（３）障がい者雇用の促進について 
（４）児童養護施設について 

① 児童養護施設の位置づけと役割について 
② 県立白鳩学園の整備について 

３ 安全・安心・強靱な地域づくりについて 
（１）良質かつ適切な地域医療体制の確保に向けた課

題と今後の取組の方向性について 
（２）幹線道路ネットワークの形成に向けた主要道路

の整備状況と今後の取組について 
（３）山地災害による被害の予防に向けた対応状況と

今後の取組方針について 
（４）最大クラスの降雨に対応した内水浸水想定区域

図の作成に向けた市町村の進捗状況及び県の支援
について 

（５）治安情勢等の変化に的確に対応するための岐阜
県警察の組織運営について 

４ 「清流の国ぎふ」を支える人づくりについて 
（１）ふるさと教育等の成果と課題及び次期教育大綱

における位置づけについて 
（２）これまでの成果と課題を踏まえた次期教育ビジ

ョンの取組の方向性と重点施策について 
（３）県立高校の在り方の方向性について 
５  人材を県内に呼び込み定着してもらうための取組 
について 

（１）岐阜県らしいリニア駅・周辺整備の検討状況に
ついて 

（２）都市農村交流の推進について 

２ ３６ 渡辺 嘉山 
（分割質問） 

１ 今後の県財政の見通しについて 
２ 欧州訪問の成果を高める情報発信力の強化につい
て 

３ 中国江西省との友好交流の深化・発展について 

知事 
商工労働部長 
林政部長 
教育長 
警察本部長 

４ 今後の感染症危機等に備えた対応について 
（１）コロナ禍での経験を踏まえた職員の負担軽減に

ついて 
（２）岐阜県感染症予防計画の改定について 

５ 県外進学の若者への県内就職の促進について 
６ 県産材の活用と林業の担い手確保について 
（１）ウッドショック以降の県産材の需要動向と今後

の取組について 
（２）林業の担い手確保対策の現状と今後の取組につ

いて 

７ 食物アレルギーがある児童生徒への対応について 
８ 県立高校の学力向上のための取組について 
９ フィッシング詐欺対策の現状と今後の取組につい
て 



９月２７日 

発 言 
順 位 

議 席 
番 号 

議 員 氏 名 質 疑 ・ 一 般 質 問 の 要 旨 答弁を求められる者 

３ ３２ 松岡 正人 １ 岐阜県科学技術振興センター条例の改正を踏まえ
たテクノプラザの活性化について 

２ 岐阜県人会インターナショナルとの覚書を生かし
た県産品の海外販路拡大について 

３ 各務原市内における地下水汚染対策について 

知事 
環境生活部長 
商工労働部長 

 



９月２８日 

発 言 
順 位 

議 席 
番 号 

議 員 氏 名 質 疑 ・ 一 般 質 問 の 要 旨 答弁を求められる者 

１ １４ 澄川 寿之 
（分割質問） 

１ 本県における風水害対策の取組について 
（１）河川整備の状況について 
（２）岐阜県広域防災センターのさらなる活用につい

て 
２ 「やさしい日本語」のさらなる活用について 
（１）「やさしい日本語」の普及促進について 
（２）県警察における「やさしい日本語」に関する取

組状況について 

知事 
総務部長 
清流の国推進部長 
危機管理部長 
子ども・女性局長 
教育長 
警察本部長 

３ 県民サービス向上のための職員研修の充実につい
て 

４ 保育現場に寄り添った保育士確保に向けた取組に
ついて 

５ 教職員の多忙化解消に向けた取組について 

２ ４６ 玉田 和浩 １ コクチバスの完全駆除に向けた取組について 
２ 近代養蜂発祥の地「岐阜県」復活について 
（１）美濃地方を中心とした県の花レンゲの復活と飛

騨地方のトチノキなどの植栽について 
（２）産学官連携による蜂病対策について 
３ 定時制、通信制の高等学校の「学びのセーフティ
ネットの構築と学びの再チャレンジの推進」の現状
について 

知事 
農政部長 
教育長 

３ ８ 森  治久 １ 熱中症対策について 
（１）日常生活における熱中症対策の現状と今後の取

組について 
（２）学校における熱中症対策ガイドラインの策定と

空調設備等の設置について 
２ 無人駅の安全確保等への県の関与に関する所見に
ついて 

３ 子ども相談センター等におけるアドボケイトの必
要性の認識と養成・確保について 

健康福祉部長 
子ども・女性局長 
都市公園・交通局長 
教育長 

４ ３ 平野 恭子 １ 創薬・製薬業の研究所などの企業誘致について 
２  県立の障がい福祉施設の再整備に向けた方針につ
いて 

３  災害時小児周産期リエゾンに関する課題と今後の
対応について 

４  児童生徒の水難事故防止に向けた取組について 

健康福祉部長 
商工労働部長 
教育長 

５ １３ 伊藤 英生 
（分割質問） 

１ 市販薬のオーバードーズについて 
（１）県の現状認識と対策について 
（２）救急搬送後に適切な依存症治療につなげるため

の医療機関との連携について 
（３）生徒を指導する教員等の指導者に対する研修に

ついて 
２  ひとり親に対する県の取組について 
（１）父子家庭も岐阜県ひとり親家庭等就業・自立支

援センターを気軽に利用できるようにするための
取組について 

（２）ひとり親の心の悩みに対する県の取組について 

環境生活部長 
健康福祉部長 
子ども・女性局長 
教育長 

３  市町村における地域学校協働活動推進員の配置促 
進に向けた県の取組について 

６ １５ 平野 祐也 １ 岐阜かかみがはら航空宇宙博物館とル・ブルジェ
航空宇宙博物館との連携方針及び他の海外連携博物
館との今後の取組方針について 

２ 「清流の国ぎふ」としての今後の特定外来生物へ
の対応について 

３ 有機フッ素化合物（ＰＦОＳ・ＰＦОＡ）に関す
る国への要望について 

環境生活部長 
健康福祉部長 
商工労働部長 

７ ５ 今井 瑠々 １ 「困難な問題を抱える女性への支援に関する法律」
に基づく県基本計画の策定において、新たに検討す
べき施策の方向性と取組内容の検討について 

２ 県立看護専門学校の設備及び学びの質を担保する
ための取組について 

健康福祉部長 
子ども・女性局長 

８ １ 木村 千秋 １ 女性が抱える健康課題に対する取組と企業への働
きかけについて 

２ 地域バスの運行と新たなモビリティサービスの導
入に対する支援について 

子ども・女性局長 
県土整備部長 
都市公園・交通局長 



９月２８日 

発 言 
順 位 

議 席 
番 号 

議 員 氏 名 質 疑 ・ 一 般 質 問 の 要 旨 答弁を求められる者 

   ３ 県における除雪の取組と市町村との連携について  

 



９月２９日 

発 言 
順 位 

議 席 
番 号 

議 員 氏 名 質 疑 ・ 一 般 質 問 の 要 旨 答弁を求められる者 

１ ２９ 高殿  尚 １  当初予算編成方針における市町村との連携につい 
て 

２  宿泊業の高付加価値化に向けた支援について 

総務部長 
観光国際部長 

２ ７ 黒田 芳弘 １  市町村が進める森林管理に対する支援について 
２  県産材の活用拡大に向けた取組について 
（１）県外への販路拡大に向けた取組について 
（２）木質バイオマス燃料としての供給に向けた取組

について 

林政部長 

３ １２ 中川 裕子 １ 物価高騰の影響を受ける医療機関、社会福祉施設 
等への支援について 

２ 有機フッ素化合物（ＰＦＡＳ）問題について 
（１）水質検査と住民への結果公表に係る県の基本姿

勢について 
（２）実態把握のための国への要望について 
（３）水道水浄化のための財政支援について 
（４）住民への血液検査の実施について 
３ 気候変動適応法改正に伴うクーリングシェルター 
設置等の取組について 

（１）県の対応方針について 
（２）全県的な展開と実施体制について 
４ 国民健康保険事業について 
（１）保険料に対する認識について 
（２）新たな運営方針の影響と県における保険料引下

げへの取組について 
（３）新たな運営方針における市町村独自の減免制度

の取扱いについて 
（４）保険料引下げのための国への要望について 
５ 教員の未配置問題について 
（１）県内の実態及び問題意識について 
（２）未配置解消に向けた取組について 

知事 
健康福祉部長 
教育長 

４ １６ 所  竜也 １ 環境保全のためのニホンジカ対策について 
２ 高校部活動における生徒たちの主体性をもった取
組について 

環境生活部長 
教育長 

５ １１ 小川 祐輝 １  サーキュラーエコノミー（循環経済）の推進につ 
いて 

知事 

６ ６ 牧田 秀憲 １ 県民のがん先進医療受診推進のための支援につい
て 

２ 医療観光についての見解及び今後の対応について 

健康福祉部長 
観光国際部長 

７ ２ 判治 康信 １ 在宅の医療的ケア児等が利用できる医療型短期入
所事業所等の確保・支援策について 

２ 外国人材の住宅確保について 
（１）岐阜県中小企業総合人材確保センターにおける

外国人材の住宅確保に関する課題への認識と対応
について 

（２）セーフティネット登録住宅の周知とさらなる確
保に向けた取組について 

３ ヘレンド社と県、地域が連携した陶磁器産業の振
興について 

健康福祉部長 
商工労働部長 
都市建築部長 

８ ４７ 岩井豊太郎 １ 生成ＡＩを活用したＤＸの推進について 
（１）行政における生成ＡＩの活用について 
（２）教育分野における生成ＡＩの活用について 
２ 持続可能な酪農振興について 
（１）岐阜県産牛乳・乳製品の普及と消費拡大につい 
 て 

（２）酪農ヘルパー制度の利用拡大について 

知事 
農政部長 
教育長 

 
 


